
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1292/2024 der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
betreffend Baustelle Bauerngasse/ Zufahrt Rheinstr. (GRÜNE) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wann wurde die Baustelle erstmals angemeldet und mit welcher voraussichtlichen Dauer? 
 
Bereits im Jahr 2020 wurde die Maßnahme „Anbindung HKW Bauerngasse“ im Maßnahmen-
plan angekündigt. In den Folgejahren wurde der Start immer wieder verschoben. Baustart war 
Mitte September 2022. Die geplante Bauzeit beträgt ca. zwei Jahre 
 
 
2. Was genau wird dort verlegt? 
 
Es werden Leitungen für eine 110kV-Stromtrasse und Gasleitungen verlegt 
 
 
3. Wie oft wurde die Baustelle seitdem bzgl. der Dauer verlängert und für jeweils wie lange? 
Wurden dafür weitere Arbeiten als Grund genannt? 
 
Die gesamte Baumaßnahme ist in mehrere Bauphasen aufgeteilt. Die Baustelle als Buchungs-
nummer wurde zwar verlängert, aber nur weil es verschiedene Phasenwechsel gab, es gab so-
mit keine Verlängerung aufgrund von Verzögerungen beim Bauablauf.  
 
 
4. Was sind die genauen Gründe für die sehr lange Dauer? 
 
Die Aufrechterhaltung des Verkehrsflusses beeinträchtigt die Ausführung der Bauarbeiten 
enorm. Zudem kommt es bei Baumaßnahmen dieser Größe immer wieder vor, dass es Verzö-
gerungen geben kann (z.B. Ungenauigkeiten in den Bestandsplänen, Unvorhergesehen Stö-
rungen im Erdreich usw.) 
 
 
5. Wann soll die Baustelle endgültig beendet werden? 
 
Die aktuelle Genehmigung endet am 22.11.2024. Nach aktuellem Stand soll die Baumaßnah-
me dann abgeschlossen sein.  
 
 
6. Warum wurde für den ÖPNV die Umleitung durch die Mitternachtsgasse gewählt und nicht 
die Hauptverkehrsachsen? 
 
Grundsätzlich legt die Mainzer Mobilität die Alternativrouten fest. Die Mitternachtsgasse wur-
de gewählt, weil sie der Route durch die Bauerngasse am nächsten liegt und die Pausenstelle 



in der Zeughausstraße besser angefahren werden kann. Die Hauptachsen werden von anderen 
Buslinien ausreichend angefahren. 
 
 
7. Warum wurde zur Information der BürgerInnen kein Schild aufgestellt, in dem über die Bau-
maßnahme und die Bauzeit informiert wird, da es sich hier um eine Baustelle von beträchtli-
cher Dauer mit Blockierung einer zentralen Zufahrt handelt? (Bezug: Anfrage Nr. 0065/2024, 
Antwort der Verwaltung auf Frage 4) 
 
Zukünftig ist vorgesehen, die Bürger:innen über diese Kommunikationswege zu informieren. 
Die Baustelle wurde über die Pressestelle der Mainzer Netze veröffentlicht und kommuniziert.  
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gez. Steinkrüger 
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